

編集後記

▼本誌八〇号「一〇周年記念号」の編集中に、中越大地震が起きました。被災者の方々には心からお見舞い申し上げます。

緊急の震災を小特集として組んだために発行が大幅に遅れてしまいました。なお、緊急にもかかわらず被災地の会員の方々から現地の状況を知らせる手紙をいただきましたので、それは「研究所通信」一〇二号に特集しました。あわせてお読みいただきたい。震災問題についての研究は今後じっくりと取り組んでいく予定です。

▼震災特集のインタビューに応えてくださいました、立石雅昭さん、中村加代子さん、田口孝さん、宍戸真知さんに厚く御礼申し上げます。河合裕久さんは被災現地と研究所をつなぐ役割を果たしています。

▼一〇周年記念特集には友好団体や会員諸氏から多数のメッセージが寄せられましたこと感謝いたしますとともに、八〇号まで続けてこられた幸せを感じております。お褒めや励ましの言葉に応えられるよう、さらに努めてまいります。

▼八木所長は研究所一〇年の歩みを「研究所

の理念とその展開」として、理念に即して長年の研究所の活動と経験を分かり易く説明しています。憲法と教育基本法を理念の第一に

おいて活動してきた、その「改定」問題が緊急になってくる」とは研究所の活動がいつそう求められる証です。国連法廷等の国際的な

基礎を地域に即した教育改革と結ぶ視点は重要で、研究所の活動を世界史の流れのなかに位置づけようとする壮大な試みと受け止めました。

▼八嶽友広さんの論考は、教育基本法改定という事態をグローバル化という日本をとりまく環境の変化への対応という視点から、全面的にかつ鋭く解説しています。進行中の権力による教育改革の論理がよく理解されるでしょう。

にいがたの教育情報 NO. 80

2004年12月15日発行

編集・発行 にいがた県民教育研究所

発行人 長崎 明

〒951-8116 新潟市東中通1-86 山崎ビル

電話・FAX(025)228-2924

振替口座・00640-0-12332

印刷所・中央印刷さあひす

本誌内容の無断転載を禁じます。

農業教育視察旅行で見聞したホーチミン市やハノイの市民の暮らしを紹介しています。

▼今井橋男さんは引きこもりのなかで、「共感」がどのように大切かをいくつの事例から導いています。臨床にいる人ならではの報告です。

▼亀山裕さんは「はじめ追放生徒集会」を成功させるまでの取り組みを具体的に子どもらの姿と教職員の懸念も描き、ドラマのようです。後編が期待されます。（小板 吉田）